
Animateur numérique ; Conseil de développement ; Végétalisation des cimetières ; CTEAC ; E-sport et Fête de la Science ; Habitat ; Mobilité ; Clap de fin pour le café numérique !

1 message

Pays de Verdun

25 octobre 2023 à 15:39



Jimmy est de retour !

Regardez qui a remonté les escaliers avec enthousiasme pour rejoindre notre équipe le 2 octobre dernier ? C'est Jimmy, un visage bien connu, ayant été l'un de nos Conseillers Numérique pendant 2 ans au Pays de Verdun.

Jimmy JOLTOK reprend du service, cette fois-ci en tant qu'**Animateur Numérique**, avec de nouvelles missions, notamment l'animation du réseau des professionnels, le développement de projets numériques, le maillage du territoire en services, la communication du Pays, et bien plus encore ! Il continuera également de jouer un rôle crucial de sensibilisation des jeunes aux enjeux du web.

Vous pouvez contacter Jimmy par mail à jjoltok@pays-de-verdun.fr ou encore par téléphone au 03 72 61 05 86.



Le Pays de Verdun renforce son réseau local de partenaires

Installé dès 2004 lors de la création du Pays, le **Conseil de Développement**, lieu de dialogue et de débats, était en sommeil profond depuis 2008. La mise en place du PETR et des nouvelles contractualisations est l'occasion de relancer cette instance réglementaire afin de nous mettre en conformité avec la loi mais aussi et surtout de renforcer la démocratie participative dans notre stratégie de développement territoriale.

Après de longues réflexions, **une liste de 40 représentants a été validée** par les élus début juillet. Nous avons profité de l'été pour contacter l'ensemble des membres et une réunion d'installation a été organisée le 11 septembre dernier à Etain. Tous les acteurs sont motivés à l'idée de « bousculer les élus dans leur vision du territoire » comme les y a invité le Président du PETR.

Prochaine séance **le 14 novembre prochain** pour formaliser la gouvernance et commencer à travailler.



Imaginer son cimetière comme mini-ville

Le 10 octobre dernier, le PETR a profité d'une réunion d'information proposée par Fredon Grand Est et la Ville d'Étain pour **répondre à la problématique de gestion des cimetières** émise par de nombreuses communes lors des revues de projet.

La journée a permis de faire des rappels réglementaires et de se projeter dans de nouveaux aménagements répondant **aux enjeux de végétalisation , de traitement de l'eau** mais aussi de l'accueil des visiteurs. Cela passe forcément par des études en amont et beaucoup de sensibilisation / communication auprès des habitants.

Une cinquante personnes ont assisté à la présentation matinale ainsi qu'à la visite de chantier du cimetière d'Étain. L'après-midi, une quinzaine de communes du PETR a partagé ses problématiques pour réfléchir ensemble à des solutions.

Le PETR tient à disposition de ses communes membres les documents compilés au cours de la journée pour se poser les bonnes questions en amont et amorcer les projets.



Le CTEAC fait sa rentrée !

Les comités se sont succédés en septembre pour tenir nos engagements : donner un go / no go aux projets en attente de validation afin que les porteurs puissent démarrer leurs actions.

Mercredi 13 septembre, le comité technique, composé de partenaires culturels, référents EAC, conseillers pédagogiques et techniciens s'est réuni pour instruire collectivement la programmation 2023/2024. **41 projets fédérateurs ont été passés en revue, discutés, parfois débattus avant d'être soumis à validation.**

Mercredi 27 septembre, le comité de pilotage, composé d'élus des intercommunalités, partenaires financiers et institutionnels, a statué. **39 initiatives artistiques et culturelles** répondant aux 3 piliers (rencontrer, pratiquer, apprendre) **verront le jour** cette année dans les écoles, mais également hors temps scolaire.

Les chiffres clés de l'année scolaire écoulée ont été présentés (43 projets fédérateurs, plus de 4 025 enfants concernés par des projets, pour un budget total dédié aux actions de 250 751€). Une discussion de fond sur la future résidence de territoire a généré du débat entre les participants. Pleinement approuvé, le thème de l'eau, en lien avec le fleuve Meuse et sa vallée, est celui sur lequel le comité technique va prochainement être amené à travailler. Les arts visuels seront à l'honneur pour cette première résidence qui se déploiera en 2024. A suivre !



Et une nouvelle édition de la Fête de la Science !

Encore une fois, le PETR s'est inscrit au programme de la Fête de la Science pour cette année 2023. Vendredi 13 octobre dernier, nous avons proposé un nouveau café-science dans le cadre convivial de la péniche-bar La Barge à Verdun. Pour répondre au thème national « sport et science », **nous avons soulevé le sujet du e-sport et de la santé**. Nos 3 intervenants, Terence KEMPFER, Indiana FAUGIER et Benoît BOLMONT, ont chacun partagé leurs travaux et leurs expériences pour faire découvrir une discipline encore mal appréhendée en dehors de sa communauté. Michaël GEORGE, directeur de la médiathèque du Grand Verdun, s'est mué en animateur d'un soir et a offert au public un débat enrichissant qui ouvre la porte à de nouveaux partenariats. Rendez-vous est pris au printemps pour mener **une expérience cognitive en laboratoire** et mieux comprendre ce qui se passe dans le cerveau des gamers !



Sur le terrain, pour partager les enjeux énergétiques avec les habitants

Une rentrée très active pour le **PETR** qui était présent le 26 septembre et le 14 octobre dernier **sur les forums territoriaux** organisés respectivement à Clermont-en-Argonne par l'AGIRC-ARRCO et à Etain par la Communauté de Communes **pour faire face au contexte énergétique.**

A Clermont-en-Argonne, la journée ciblait plutôt les retraités du territoire. Une courte balade dans le secteur puis le forum ont permis de répondre aux interrogations des usagers sur leurs projets de rénovation énergétique ainsi que les modalités d'obtention des aides financières associées. Les partenaires et Vincent, notre conseiller en rénovation énergétique, ont également animé 3 conférences : qualité de l'air intérieur, dispositifs financiers et présentation des éco-gestes dans un logement.

A Etain, vous avez pu croiser Vincent qui était présent pour vous accompagner dans vos projets d'amélioration de la performance énergétique de votre logement, et également Elise, notre ambassadrice des mobilités, disponible pour échanger avec vous sur les nouvelles mobilités et notamment notre plateforme de covoiturage Karos.

Des journées riches en contacts avec un même **objectif : réussir la transition du Nord meusien !**



Rencontres nationales France Renov'

Le jeudi 12 et vendredi 13 octobre se tenaient, au Grand Palais de Lille, **les rencontres nationales de l'habitat privé**. Cet événement organisé par l'ANAH a réuni près de 1500 professionnels de la rénovation venant de toute la France : conseillers France Renov', régions, DDT, agents ANAH, opérateurs privés. Mêlant ateliers techniques, forum et plénières, les échanges ont été instructifs et constructifs, notamment dans le cadre des évolutions réglementaires applicables à partir du 1^{er} janvier 2024.



Les coulisses du bâtiment

Le vendredi 13 octobre, le Pays de Verdun a participé, comme tous les ans, aux "Coulisses du bâtiment" pour **présenter le métier de conseiller en énergie**. Lors de cette journée conviviale, riche d'échanges et de rencontres, des collégiens, lycéens, apprenants des MFR et autres centres de formations ainsi que des chercheurs d'emplois sont venus en nombre pour découvrir le secteur du bâtiment et ses débouchés professionnels. L'évènement organisé par la Fédération Française du Bâtiment (FFB) se déroulait sur le site des anciennes casernes Miribel à Verdun où la Communauté d'Agglomération du Grand Verdun (CAGV) construit actuellement la nouvelle crèche. Tous les participants, jeunes et moins jeunes, ont eu la chance de pouvoir visiter ce chantier innovant et exemplaire.



Clap de fin pour le café numérique !

"Mot de passe, Wifi, Cybersécurité, Achat en ligne, moteur de recherche, mise à jour..." Des termes désormais familiers pour toutes les personnes présentes ce jour-là ! Le travail de nos 3 Conseillers Numérique a porté ses fruits, notamment durant les ateliers collectifs conviviaux proposés autour d'un café.

Le vendredi 1^{er} septembre s'est déroulé le dernier café numérique à l'Espace des Cordeliers à Verdun.

Ce dernier rendez-vous avait pour but de **faire le bilan de ces deux années d'accompagnement**, de résumer les connaissances acquises et de prodiguer les derniers conseils afin de favoriser l'autonomie numérique.

Une dernière édition réussie qui s'est clôturée par des **applaudissements chaleureux et des témoignages touchants en l'honneur de Julie, Jimmy et Christine.**



Agenda

08/11/2023 : Le rendez vous du Pays, Webinaire LEADER 2023-2027

14/11/2023 : Conseil de Développement

13/12/2023 : Conseil syndical

PETR du Pays de Verdun

Espace Workici, 3 Place de la Mairie, 55100 Bras-sur-Meuse

